

Allergnädigst privilegiertes
Leipziger Tageblatt.

N^o. 144. Sonntag, den 21. November 1830.

E i n h e i m i s c h e s.

Der weite Saal faßt kaum die Zahl der Gäste;
Die alle kamen zu dem — Bürgerfeste!

So konnte man wohl am 19. Nov. sagen, als sich im Petersschießgraben nach so geraumer Zeit wieder der von so vielen neuen Gliedern gemehrte dort einheimische Kreis sah, der durch eine Menge theilnehmender Gäste aus allen Ständen verschönert wurde. Sehr wahr begann der erste der mit allgemeinem Beifalle bei diesem Feste angestimmten Rundgesänge:

Lenz und Sommer schwanden hin,
Wie in Sturmes Wehen,
Seit dies Corps mit frohem Sinn
Hier sich nicht gesehen!

Aber desto größer war auch die Freude, die Jeder dabei als Mitglied oder Gast fühlte, und die sich durch eine Reihe von Toasts aussprach, welche stets von hundertstimmigen Lebehochs beantwortet wurden. Außer den vielen, die bei diesem Feste stets zu erklingen pflegen, brachte man auch diesmal, und vermuthlich zum ersten Male, dem Landmann eine dieser Stücke des Landes, wie des Thrones, ein Lebehoch, und dies hat besonders wohl gefallen. Gegen fünf Uhr hatte das heitere Mahl ein Ende, aber oft noch

— töne beim fröhlichen Schützenmahl
In spätesten Zeiten der Festpotal!

Die Volksaufstände in Frankreich seit der
Rückkehr der Bourbons 1814.

(Fortsetzung.)

III.

Stütige Auftritte 1817 bis 1820.

So wie das Jahr 1816 gewesen war, so blieb es auch im folgenden. Man glaubt kaum, daß immer neue — Märtyrer so hätten aufstehen und im Angesichte der Verbündeten dem gehafteten Königshause die Spitze bieten zu können. Zum Theil mußten sie wirklich von der Leidenschaft geblendet seyn, denn ein Thron, den einige hunderttausend Fremde schützen, wird doch nicht von einer Hand voll Menschen umgeworfen und wenn sie alle zum Geschlecht des Mucius Scaevola gehören. Genug, schon im Frühjahr 1817 entdeckte der Polizeiminister Decazes eine Insurrection, die eben in Bourdeaux zum Ausbruch kommen sollte. Ein Douanenleutenant Randon stand an der Spitze. Er war mit Napoleon in Elba gewesen und nach dessen Sturze bis im August 1816 bei der Douane angestellt. Seit dieser Zeit entwarf er große Pläne, nannte sich Alybet, gab sich für einen Lieutenant des Kaisers aus und stand im ausgebreiteten Briefwechsel. Doch noch zur rechten Zeit für die Bourbons wurde die Sache